

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ DIFUNDIRÁ PUBLICACIONES ELECTORALES

Por Redacción

La Comisión de Editorial y Biblioteca del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la edición y difusión de diversas publicaciones, con el fin de promover la educación cívica, la participación ciudadana y generar certeza de cara al próximo proceso electoral local. En tal sentido, el organismo comicial editará una compilación de normatividad electoral, misma que será distribuida entre los funcionarios electorales, partidos políticos, instituciones y ciudadanos. Asimismo, se aprobó la publicación del libro “Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones” y el documento denominado “Conceptos de la Democracia”, elaborado por el propio Instituto. Por otra parte, se publicará una memoria fotográfica relativa a los 18 años de autonomía del organismo electoral local en Querétaro. Al respecto, la presidenta del Consejo General y vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú, argumentó que la publicación dará constancia del trabajo profesional realizado por el órgano electoral, así como también sobre la evolución de la democracia en el estado y la participación ciudadana. El presidente de la Comisión, Alfredo Flores Ríos, destacó que con estas ediciones, el IEEQ cumple con sus fines institucionales al tiempo que contribuye a la construcción de ciudadanía y pone a disposición de la sociedad información útil y sistematizada, a fin de motivar la participación en los asuntos públicos. Por su parte, el consejero electoral José Vidal Uribe Concha afirmó que con estas acciones el Instituto abona a la certeza entorno al proceso comicial de la entidad y deja un legado para quienes formen parte de la institución. La Comisión instruyó a la Dirección General, así como a las Coordinaciones Jurídica y de Información y Medios, a efecto de realizar los trámites necesarios para las ediciones antes referidas y la difusión de las mismas. En la sesión ordinaria estuvieron presentes el secretario de la Comisión, Magdiel Hernández Tinajero; el director general, Carlos Rubén Eguarte Mereles; el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; el coordinador de Información y Medios, Héctor Maqueo González; y el representante suplente del Partido Revolucionario Institucional ante el Consejo General, Juan Ricardo Ramírez. (El Universal Querétaro 4-A)

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Promueve-IEEQ-la-participacion-ciudadana-traves-de-publicaciones/>

REALIZARÁN EN EL IEEQ ANÁLISIS DE REFORMAS

Por Jorge Vargas Sánchez

La Dirección General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con las distintas áreas del organismo ciudadano, realiza un análisis sobre las reformas constitucionales y legales recién aprobadas por la Cámara local de Diputados. El estudio es para hacer los ajustes necesarios al Programa General de Trabajo del propio IEEQ este año; responde también a la intención de algunos consejeros electorales, en el sentido de que deben de dejar un Instituto “al día, sin más asuntos que aquellos que por su naturaleza deben de conocer los nuevos consejeros”, según el ex presidente del organismo, José Vidal Uribe Concha. Este análisis va en concordancia con algunas preocupaciones que tienen los consejeros como la fiscalización, pues las recientes reformas en la materia dejaron sin efecto el reglamento correspondiente. Escudriñar más en la nueva legislación se debe también al hecho de que la fiscalización es una facultad nueva para el Instituto Nacional Electoral (INE), organismo que ya prevé no tener capacidad para fiscalizar a todos los sujetos fiscalizables, según lo reconoció aquí el consejero del propio Instituto, sociólogo Arturo Sánchez Gutiérrez, al sustentar la conferencia “La Nueva Configuración del Sistema Electoral Mexicano: la coordinación entre el INE y los organismos públicos locales”. Sin embargo, la presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que habrá un acercamiento mayor entre este organismo ciudadano

y la Junta local del INE, situación que comenzará a ocurrir desde la semana siguiente, con la asistencia inclusive de los representantes de los partidos políticos acreditados. (Plaza de Armas 5)

EDITARÁ IEEQ COMPILACIÓN DE NORMATIVIDAD ELECTORAL

La Comisión de Editorial y Biblioteca del IEEQ aprobó la edición y difusión de diversas publicaciones, con el fin de promover la educación cívica, la participación ciudadana y generar certeza de cara al próximo proceso electoral local. Al respecto, la presidenta del Consejo General y Vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que la publicación dará constancia del trabajo profesional realizado por el órgano electoral, la evolución de la democracia en el estado y la participación ciudadana. (Noticias 6-A)

ASPIRANTES A CONSEJEROS PRESENTAN EVALUACIÓN POR ULISES VILLAR

Hoy a partir de las nueve de la mañana, se llevará a cabo el segundo filtro para acceder a la integración del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el cual consistirá en un examen de conocimientos de temas electorales que deberán realizar 171 aspirantes en el ITESM campus Querétaro; así como Yolanda Elías Calles Cantú y Esperanza Vega en el Instituto Politécnico Nacional en la Ciudad de México. Además de Yolanda Elías Calles Cantú, quien actualmente es presidenta del Instituto Electoral de Querétaro y de Esperanza Vega, secretaria general del mismo organismo, el examen lo harán María Ibarra, quien es recordada por los queretanos por ser exdirigente del Partido Verde Ecologista de México en el estado de Querétaro, además que también ocupó el cargo como diputada local. El jurista, Agustín Alcocer Alcocer, ex director de la Facultad de Derecho y primo del actual embajador mexicano en la Santa Sede Mariano Palacios Alcocer; así como Claudio Sinecio, quien funge actualmente como funcionario de primer nivel del municipio de Corregidora y tuvo el cargo de delegado de la Profeco en Querétaro. Actores de la pasada vida política del estado como Ramón Lorence Hernández ex diputado de Acción Nacional y ex funcionario público de Corregidora, Querétaro y ex candidato al gobierno del estado por Partido Convergencia; Eduardo Magaña Lusthoff, ex secretario de Salud del gobernador Loyola Vera y María Pérez Cepeda, exintegrante de la Comisión de Información Gubernamental del estado conforman la lista. Dentro del ramo de la comunicación en el estado de Querétaro, también se integraron Víctor López Jaramillo, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y director del semanario Tribuna, así como Alejandra Cueto ex coordinadora de comunicación social de la LVI Legislatura del estado. La lista de aspirantes al Instituto Electoral del Estado de Querétaro está conformada por 64 mujeres y 107 hombres, de los cuales 171 realizarán el examen en el estado de Querétaro, mientras dos van a la Ciudad de México a hacer la prueba por actividades personales. (a.m. 4-A)

LOS 171 ASPIRANTES AL OPL SERÁN EXAMINADOS HOY

Por Verónica Ruiz

Las consejeras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú y María Esperanza Vega Mendoza, se declararon listas para presentar este próximo lunes en la Ciudad de México, el examen de conocimientos para integrar el nuevo organismo público local electoral. Por separado, explicaron que decidieron presentar el examen de conocimientos en la Ciudad de México y no en el estado de Querétaro, por cuestiones personales, además de que descartaron que se trate de algún tipo de trato especial. La presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles, afirmó estar lista para presentar este examen para el cual se entregó una guía: "Hay muchos temas, muchos de los cuales manejamos en la cotidianidad del Instituto, pero sí he estudiado. Señaló que eligió realizar el examen en la Ciudad de México porque es una opción que el Instituto Nacional Electoral (INE) permite, "no fue ningún requerimiento especial, así ha convenido a mis actividades personales". Por su parte, la consejera María Esperanza Vega

Mendoza explicó que cuando entregó los documentos para participar en la selección de aspirantes, a todos los participantes se les presentó la opción de presentar el examen en diferentes sedes. “Por actividades personales que tengo que realizar en la Ciudad de México me es mucho más fácil poderlo realizar allá que aquí”, refirió. Ambas consejeras presentarán el examen de conocimientos, que tendrá una duración de tres horas y lo aplicará el Centro Nacional de Evaluación, en las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional. Por su parte, el director general del IEEQ, Carlos Mireles Aguiarte, afirmó también estar listo para el examen de conocimientos que por su parte, presentará en el estado de Querétaro. Consideró que existe piso parejo para todos los participantes en este proceso de selección, por lo que descartó que exista algún privilegio para las consejeras que presentarán su examen en la Ciudad de México. (Noticias 1-A y 2-A)

ALISTAN TERNA PARA TRIBUNAL ELECTORAL DE QUERÉTARO

Por Ulises Villar

Tras haberse publicado el pasado 29 de julio en la Junta de Concertación Política del Senado de la República la lista de aspirantes para presidir el Tribunal Electoral del estado, y con el análisis de los perfiles de los 14 contendientes, será a más tardar el próximo 28 de agosto cuando se pueda tener lista la designación de los tres magistrados titulares y los dos supernumerarios que integraran este nuevo órgano judicial. En la lista de los aspirantes, existe una constante de ex funcionarios y funcionarios del órgano electoral, así como actuales integrantes del Poder Judicial, catedráticos y académicos de diversas instituciones educativas del estado. Quien inicia esta lista es Magdiel Hernández Tinajero, actual consejero electoral, ex secretario general del Instituto Electoral de Querétaro, así como catedrático de la Facultad de Derecho de la UAQ. Seguido por José Vidal Uribe Concha, también consejero electoral y quien fue director general de dicho organismo por varios años. Luis Octavio Vado Grajales, funcionario del IEEQ, quien tiene a su cargo la coordinación de asesores del organismo, es otro de los aspirantes, además que también se inscribió para ser consejero electoral. Otro candidato es Ricardo Rodríguez Gutiérrez, ex director general del IEQ y Cecilia Pérez Zepeda, ex consejera electoral y ex presidenta del organismo. Greco Rosas Méndez representante del PAN ante el órgano electoral hasta el 2012 y actual director Investigación y Estadística Legislativa en la LVII Legislatura es quien cierra la lista de aspirantes con pasado electoral. Otro de los aspirantes es Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda, quien fue consejero general del IEQ en el 2010. Sin embargo, en el 2012 dejó su cargo y se integró como asesor en el municipio de Querétaro con el alcalde, Roberto Loyola Vera. Asimismo, se encuentra en esta lista, Gonzalo Martínez García, actual director jurídico del gobierno municipal de Querétaro, son funcionarios públicos ligados a un aspirante al gobierno del estado del 2015. En cuestión de catedráticos se cuenta con Martín Silva Vázquez, académico de la facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac; Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho de la UAQ, José Enrique Rivera Rodríguez ex coordinador de la carrera de Derecho en la Universidad Contemporánea. (a.m. 4-A)

PIDEN ‘CANDADO’ A FUTUROS CONSEJEROS

Por Olivia Lara

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que han presentado pronunciamientos ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para que no se elijan como consejeros a quienes tienen un cargo público o sean militantes de partidos políticos. Y es que advirtió que ello podría poner en riesgo la democracia del 2015. “Hemos presentado una serie de observaciones a través de nuestra representación ante el INE a nivel nacional, donde hemos señalado el caso de los muchos consejeros o muchos aspirantes o suspirantes que se apuntaron al proceso en el estado, ya hemos señalado cuáles para nosotros no deberían de estar porque tienen un rasgo, ya sea de parentesco o algunos que inclusive son militantes de algunos partidos”, declaró. El líder perredista acusó que sobre todo son identificables personajes del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI)

quienes hasta la fecha son titulares o secretarios de la instancia municipal y estatal. “Hemos encontrado por lo menos un par de funcionarios que son militantes activos de Acción Nacional, pero otros que no son militantes y que son perfectamente identificables como el secretario particular de Antonio Zapata y su hermano, que están apuntados”, detalló. El mismo caso, dijo, se repite con el secretario particular de presidente municipal, Roberto Loyola Vera, Guadalupe Cabeza. Alertan de riesgo en comicios. De esta manera, el líder perredista aseveró que en caso de que algún aspirante que no considere apto pase el primer filtro el 2 de agosto, el partido del sol azteca solicitará al Instituto Nacional Electoral que no se elija a tal persona porque pondría en riesgo las próximas elecciones. “Desde luego, nosotros haríamos el pronunciamiento correspondiente y solicitaríamos la controversia que corresponde, podríamos solicitar a través del proceso electoral correspondiente que no fuera elegible este personaje; recordemos que dentro del reglamento propio del INE, establece la posibilidad de consultar a los partidos políticos, se está haciendo la consulta, estamos dando la opinión, a través de nuestra representación y esperamos que sea tomada en cuenta”. Además Sánchez Tapia pidió que no se repita la elección de funcionarios con malos antecedentes como Demetrio Juaristi, actual consejero electoral quien se golpeó con el regidor capitalino José Luis Aguilera Rico. “Este tipo de individuos no deberían estar en un consejo electoral si queremos llevar un proceso tranquilo. Habrá que revisar, hemos dado nuestros informes, esperamos que el INE tome en consideración las opiniones y evalúe perfectamente a los candidatos”, consideró. (El Universal Querétaro 3-A)

ACUSA PRD A ZAPATA DE QUERER INVADIR EL IEEQ

El dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, acusó que el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, mandó registrar a sus amigos y empleados, en el proceso de selección de consejeros electorales. En este sentido, pidió “se blinden los cambios al interior del organismo, para evitar tentaciones como el Antonio Zapata, y otros alcaldes, que mandaron registrar como consejeros del IEEQ, a sus secretarios particulares, sus amigos empelados anteriores”. (Noticias 6-A)

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Apunta que el concurso que fuera convocado en Querétaro y a nivel nacional por el ICADEP y la Fundación Colosio permitió conocer que los finalistas en el Estado fue la pareja de Carlos Velázquez y Víctor Alonso Cuevas, quienes derrotaron en la final a Jorge Ledesma y Roberto Esquivel, a su criterio, un fallo más que controvertido; sin embargo, este fin de semana corresponde a los ganadores enfrentarse a los representantes del Estado de Morelos, si logran vencerlos podrán seguir adelante. Por otra parte, refiere que es más que interesante que el CDE del PRI en el estado haga realidad la necesidad de tener de manera conjunta trabajando a todos los militantes hombres y mujeres a fin de que tengan en tiempo y forma un material entendible para que en la próxima campaña, estos estén preparados para enfrentar las contiendas. Probablemente en algunas oportunidades el PRI y el PAN no serán capaces de debatir entre ellos, ya que fueron juntos en algunas Reformas y en otras el PRI y el PRD se encuentran en las mismas condiciones, pero parece que por lo menos la gente que será propuesta por el MORENA utilizará las Reformas tan cuestionadas como uno de sus caballos de batalla. En otro tema, comenta que la columnista nacional, Martha Anaya, en su colaboración del lunes 28 de julio, titulada Gallos Queretanos, dice que después del quinto informe de José Calzada quedaron a la vista los probables gallos y dice que el favorito de los tricolores es Roberto Loyola Vera, mencionando después a Tonatiuh Salinas, Braulio Guerra y Jesús Rodríguez. En la fila de los panistas destaca que un proveedor del municipio de Tolimán ha acusado de soborno al Presidente Municipal Edgar Montes, el asunto fue ventilado públicamente por el contratista David Rodríguez Hernández, ya advirtió que va a exhibir las pruebas en espectaculares (quien los pagaría) y que va a cubrir la capital del estado,

quitándole toda oportunidad al Dip. Federal Marcos Aguilar. Por cierto, Marcos Aguilar sí obtuvo el fallo favorable por la Sala Regional en relación a la denuncia que presentaron en su contra, pero una vez más hay que recordar que no perdió el IEQ. Asimismo, González Garibay dice que la columnista termina su comentario diciendo que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez son los únicos posibles candidatos del PAN, y dice que de seguir así las cosas ni cosquillas les van a hacer a los priístas. (Plaza de Armas 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DIFERENDOS EN EL PAN QUEDARON ATRÁS: BÁEZ

El PAN, llegará unido a los procesos comiciales, quedaron atrás los diferendos con Armando Rivera Castillejos y otros, no descarta candidaturas únicas o ciudadanas, de darse las condiciones, pactaría una alianza con el PRD, confirma que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, competirán por la gubernatura, presagia unas elecciones muy cerradas y rechaza que la consulta popular para revisar los salarios mínimos, sea electorera, así lo dio a conocer el presidente del comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. (Noticias 1-A y 4-A)

PRD

QUE SOCIEDAD SE ABRA A DEBATES PIDEN PERREDISTAS

El PRD pide que la sociedad organizada se abra a la exposición y debates de los candidatos en el próximo proceso electoral y que las administraciones municipales permitan a sus trabajadores que escuchen a los candidatos, “que no los raptén”, dijo el dirigente estatal, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (Diario de Querétaro 9-A)

PVEM

‘ENERGÉTICA TRAERÁ BENEFICIOS AL POBLACIÓN’

La diputada federal panista, Raquel Jiménez Cerrillo, evaluó que la Reforma Energética beneficiara a todos los mexicanos “por igual”, quien detalló que uno de los preceptos que fueron “preservados” durante la discusión de la reglamentación secundaria de dicha iniciativa, garantiza que los propietarios de la tierra en donde se encuentren yacimientos de petróleo y gas natural, recibirán una renta por la explotación del hidrocarburo, además de participar en las ganancias por dicha acción. (El Universal Querétaro 8-A)

PARTIDO VERDE CUMPLE COMPROMISOS: ASTUDILLO

El diputado federal, Ricardo Astudillo afirmó que con la aprobación de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del sector Hidrocarburos enmarcada en el paquete de leyes secundarias en materia energética, el Partido Verde ha cumplido con el compromiso de que dicha reforma sea un proyecto integral que no contraponga a la protección del medio ambiente, al tiempo que aseguró que con ello, el partido aporta al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. (Diario de Querétaro 11-A)

PODER EJECUTIVO

AVANZA CENTRO ESTATAL DE EMERGENCIAS UEPC

Con una inversión de 100 millones de pesos iniciará la II etapa del Centro Estatal de Emergencias, en un predio de 20 hectáreas en la zona de Pedro Escobedo. El proyecto es una derivación del Centro Nacional de Emergencias y se estima que en un año esté listo. El Director de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, indicó que la primera fase de este instituto arrancó con 4 edificios, con cursos y capacitaciones en coordinación con el CENAPRED. El proyecto, dijo, cuenta con el beneplácito del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 3)

PONEN EN MARCHA SCT “PÓRTICO CARRETERO”

La SCT realiza las obras necesarias para la instalación del prototipo del sistema de monitoreo que servirá para medir las dimensiones y el peso, así como la velocidad, de los vehículos que transitan por la Autopista México-Querétaro; el “pórtico carretero” estará ubicado en el km 170 de la carretera en el sentido hacia la Ciudad de México. Para orientar a los usuarios, la SCT Querétaro colocará el señalamiento correspondiente para la protección de la obra. (Diario de Querétaro 9-A)

COSTARÁ PASO A DESNIVEL 300 MILLONES DE PESOS

Con una inversión de 300 millones de pesos, el Paso Superior de Avenida Universidad en su entronque con Bernardo Quintana fue propuesto como la primera gran obra estratégica para la construcción del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro. El documento del proyecto fue entregado a la Cámara de Diputados en julio por el delegado en Querétaro de la SCT, Juan Gerardo Vázquez, y el titular de la SDUOP, José Pío X Salgado Tovar. Este último funcionario manifestó que el planteamiento ya se ha hecho al propio Gobierno Federal, a fin de ejecutarse en el segundo semestre de 2015. Sobre las obras que mantienen en la zona centro de la capital, Salgado Tovar informó que a su Secretaría competen restauraciones en algunos monumentos y museos, derivado del programa Puliendo Nuestras Joyas, fondos de cultura y obras de turismo por 90 millones de pesos. Además, sobre el cableado subterráneo, señaló que inició en la zona del Barrio de la Cruz en su tercera etapa, con inversión de 32 millones de pesos. (Plaza de Armas 1 y 3)

PEMEX ELEVA INVERSIÓN

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que a más tardar en septiembre próximo se contempla el arranque de la construcción de la Universidad Corporativa de PEMEX en Querétaro, edificación que forma parte del Centro de Capacitación y Adiestramiento en materia de exploración, producción y transformación industrial. Aseguró que con este proyecto, el Estado está apostando a la atracción de inversión privada en el sector energético. Refirió que se está trabajando en un convenio para la firma de comodato de los terrenos, la idea es que en próximas semanas, venga el director de PEMEX, Emilio Lozoya a firmarlo con el Gobernador, y colocar la primera piedra. La apuesta local está centrada en la inversión en el área de ingeniería como de corporativos, esto como resultado del impacto que tendrá la inversión inicial de 2 mil 500 millones de pesos. Consideró que una vez que se cuente con las leyes secundarias de la reforma energética, los inversionistas del sector estarán mostrándose, ya que lo primero, subrayó, es conocer los dictámenes y las reglas del juego a seguir. (Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 10-A)

INAUGURAN AMPLIACIÓN DE TECNOFARMA

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, en compañía del presidente municipal Fabián Pineda Morales, y el director ejecutivo farmacéutico Francisco Rovalo, inauguraron la expansión de

Tecnofarma en el municipio de San Juan del Río, con una inversión de 20 millones de dólares, y generando 130 empleos. El Secretario comentó que desde iniciada la administración del Gobernador José Calzada, se tuvo una reunión para los proyectos que tenía Valeant México para San Juan del Río y a lo largo de 4 años es que ha invertido cerca de 100 millones de dólares en la ampliación de sus plantas, generando 538 empleos formales en este tiempo. Posteriormente se realizó una firma de convenio de colaboración con la UTSJR. (Noticias 1 y 3-San Juan. Sin mención del Gobernador José Calzada, y con declaración de Fabián Pineda, en El Universal Querétaro 2-A. Sólo firma del convenio, en El Universal Querétaro 9-A)

ANALIZAN CREACIÓN DE CLÚSTER BIOTECNOLÓGICO

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, dijo que aunque se ha considerado desde el inicio del actual gobierno estatal la posibilidad de crear un clúster farmacéutico, las regulaciones hechas de parte de la COFEPRIS ha dificultado la promoción de inversiones de este sector. Explicó que, por esta razón, el gobierno decidió enfocar el clúster al rubro de la biotecnología. (a.m. 6-A)

INDUSTRIA ALEMANA, LA QUE MEJOR PAGA

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, subrayó que las empresas alemanas que se han asentado en el Estado de Querétaro en los últimos 5 años, ofrecen los mejores salarios de la zona centro del país, por lo cual la preparación de profesionales calificados, que llenen las expectativas de la inversión extranjera, es una de las apuestas que mantiene la administración estatal. (El Universal Querétaro 8-A)

OFRECE SNE 69 CURSOS EN MUNICIPIOS: LEDESMA F.

Al informar que en lo que va de la administración han otorgado 6 mil 300 becas de capacitación, el Director del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma Fregoso, señaló que actualmente en los 18 municipios del estado se ofrecen 69 cursos de capacitación. (Noticias 7-A y 5-San Juan)

CONVIVEN EN AMENO DESAYUNO

Se llevó a cabo el desayuno mensual de socios de la CMIC, teniendo como conferencistas al Secretario del Trabajo, Rogelio Israel Carboney y a Gerardo Vázquez Mellado, delegado de la STPS, así como la firma del Convenio CMIC-CTM, con el secretario general de la sección 1. Zeferino Ramírez Olvera. Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, anunció la próxima instalación en Querétaro de un Campus del Instituto Mexicano del Transporte, un hecho histórico que impulsará la carrera de ingeniero constructor. Gerardo Vázquez, habló de la capacitación y asesoría que brinda la Secretaría federal del Trabajo, y las faltas más comunes de las empresas. Rogelio Israel Carboney, destacó que este año en Querétaro sólo ha habido una huelga, la de la UAQ, habló de revisiones salariales, reuniones mensuales con sindicalistas y empresarios, además de los beneficios de los trabajadores. (Noticias 5-E)

LLEVAN A EVENTO DE RADIO Y TV A JÓVENES

Los beneficiarios de los programas audiovisuales de la SEJUVE, Radio Por Internet y un Cuarto de Expresión participan en el Encuentro Nacional de Programas Poder Joven del Instituto Mexicano de la Juventud que se celebra del 1 al 3 de agosto en Mérida, Yucatán. La Secretaría de la Juventud dijo estar comprometida con el apoyo a jóvenes talentos del estado y con la apertura de espacios de expresión. (El Universal Querétaro 7-A)

PROPONE PAMELA SIUROB QUE ESTADO ADQUIERA ÁREAS NATURALES PARA PRESERVARLAS

La alternativa más viable para proteger las reservas ecológicas de la entidad, es que el Gobierno adquiera y/o compre los terrenos que sean decretados como zonas protegidas, afirmó la coordinadora del Parque Nacional El Cimatario (PANEC), Pamela Siurob Carvajal, ambientalista de Querétaro. También propuso que

el Gobierno motive a empresas –con una visión de sustentabilidad y responsabilidad social- a que comiencen a enajenar tierras ecológicas que se registren con un estatus de conservación, con el objetivo de que éstas no puedan ser permutadas ni urbanizadas. (Plaza de Armas 11)

SIN CASOS DE CÓLERA EN EL ESTADO

Alejandro Tenorio Barrientos, Director del Área de Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria, dijo que durante el 2013 se realizaron campañas de prevención ante los casos de cólera registrados en el estado de Hidalgo, logrando saldo blanco en el estado, gracias a la difusión. Sin embargo, mencionó que la alerta no puede bajarse. (Noticias 2-San Juan)

DETECTAN A SEUDO MÉDICOS QUE EJERCEN SIN CÉDULA PROFESIONAL

La Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria detectó y denunció la operatividad de por lo menos 8 personas que se ostentaban como doctores sin contar con la cédula profesional par brindar consultas, confirmó el titular del área, Alejandro Tenorio Barrientos. (El Universal Querétaro 9-A y a.m. 7-A)

MOTELEROS SIN CONTROL

Los hoteles de paso o moteles no cumplen con normativas y/o requisitos en lo particular ante la autoridad federal y estatal. No obstante, la Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud realiza inspecciones en materia de sanidad e higiene a los hoteles y moteles, sobre todo en lo que concierne a su preparación y resguardo de alimentos. De acuerdo con el Director de la dependencia, Alberto Tenorio Barrientos, los hoteles y moteles son considerados de alto riesgo. (Plaza de Armas 1)

A VIGILAR LA ALIMENTACIÓN DE LOS NIÑOS

La SESEQ llama a cuidar la alimentación correcta de los menores de edad durante las vacaciones de verano, con el fin de mantener su salud, a través del seguimiento de hábitos adecuados de nutrición y actividad física. (a.m. 7-A)

PROBLEMAS DE CONDUCTA TIENE QUÉ VER CON EL ENTORNO

Los problemas de conducta en niños y jóvenes, tienen su origen en deficiencias de salud o por la influencia del entorno, afirman psiquiatras del Centro de Salud Mental, CESAM. Así lo señaló Dulce María Facio Flores, psiquiatra y paidopsiquiatra de dicho centro. (Noticias 7-A)

ALERTAN POR “ALACRANISMO”

Derivado de la temporada de calor, las picaduras de alacrán registran un alza considerable. Tan solo en el Hospital General de Querétaro el promedio mensual alcanza los 360 casos, advirtió el director del nosocomio, Alejandro Ibarra Orozco, quien señaló que la zona identificada con “alacránismo”, particularmente es la zona Centro Sur, hasta la ladera de Santa Bárbara. (Plaza de Armas 10)

VERIFICAN EMPRESAS DE GAS TRAS EXPLOSIÓN

Las empresas responsables del manejo de gas LP son reguladas en un principio por la Secretaría de Energía, que supervisa su administración del combustible y la recepción correcta para su posterior comercialización. El titular de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, informó que sin embargo, dentro de una metrópoli, son las autoridades de cada municipio las encargadas de controlar el perfecto estado de sus instalaciones, de sus herramientas despachadoras y de su parque vehicular. Ante la situación que se vivió en la colonia Cerrito Colorado, refirió que deben ser las mismas empresas dueñas de las unidades despachadoras las que tienen que tener un control de su personal. (El Universal Querétaro 5-A)

PODRÍAN SER QUERETANOS 2 INCINERADOS

Las placas de uno de los autos incinerados en el accidente de la madrugada del jueves, son de Querétaro. Los tres calcinados –dos posiblemente queretanos-, siguen sin ser identificados y de acuerdo a los reportes policiales, “el tráiler de la muerte”, tenía reporte de robo en San José Iturbide. (Noticias 1-A)

INCREMENTO DE ROBOS EN EL CENTRO HISTÓRICO

Ante el incremento de la delincuencia en el primer cuadro de la ciudad, los habitantes han solicitado mayor presencia policiaca. Tan solo los comerciantes del Centro Histórico denunciaron que en los últimos meses se ha incrementado en un 80% los robos; asimismo, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, reconoció que el robo a vehículo y los cristalazos en esta zona de la ciudad, habían incrementado un 18% respecto al 2013. Por su parte, el titular de la SSPM, Héctor Benítez López, reconoció que la seguridad y la vialidad en el primer cuadro de la ciudad, son algunos de los principales puntos que se tienen que atender en esta administración municipal. Dijo que por disposición oficial la seguridad del Centro Histórico se ha convertido en una “tarea compartida” con la Secretaria de Seguridad Ciudadana, la Policía de Investigación y la corporación policiaca municipal. (Noticias 5-A. Sin mención de Jorge López Portillo, en Plaza de Armas 4)

REALIZA PGJE CONTROL DE CONFIANZA

La PGJ del Estado, en cumplimiento al eje de Desarrollo de Seguridad y Estado de Derecho, contemplado en el Plan de Desarrollo Querétaro 2010-2015, impulsado por el Ejecutivo Estatal, se llevó a cabo una edición más del programa “Control de Confianza”. El evento fue encabezado por el titular de la dependencia, Arsenio Durán Becerra y presenciado por el periodista Luis del Toro Nájera, con lo que se garantiza la legalidad y transparencia del programa. (Diario de Querétaro 7-República y Noticias 1-A y 3-A)

PODER LEGISLATIVO

GOBIERNO DEBEN LLENARSE DE NUEVOS TALENTOS

A fin de dar a conocer las bases fundamentales de la Institución de la presidencia municipal y ayuntamiento del estado de Querétaro, el diputado Alejandro Delgado Osoy, en coordinación con la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, organizó el Seminario denominado “Municipio Moderno y Transparente”. Gerardo Mosqueda, dio inicio a las conferencias magistrales, señaló que un municipio moderno sólo puede entenderse así, de ser profesionalizado, contar con un marco legal y ágil que apunte a la transparencia a través de sistemas, además apuntó que la administración pública debe llenarse de nuevos talentos. (Diario de Querétaro 12-A)

GLOSA DEL QUINTO INFORME, A FIN DE MES

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Braulio Guerra, adelantó que las glosas iniciarán entre la última semana de agosto y la primera de septiembre. Resaltó que para que las presentaciones de los miembros del gabinete estatal inicien, se requiere tiempo para que los integrantes de la Quincuagésima Séptima Legislatura local estudien los documentos emanados del quinto informe de gobierno. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 6-A y El Universal Querétaro 3-A. Con imagen de Mauricio Salmón y Manuel Valdés, en Plaza de Armas 5)

JUEZ SE RETRACTA Y DEJA SIN EFECTO REQUERIMIENTO A LA LVII LEGISLATURA

El Juez Primero de Distrito en Querétaro resolvió que se cumplió de forma absoluta lo requerido al presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Braulio Guerra, toda vez que fue una confusión lo que originó la multa que se había determinado, así lo señaló el director de Asuntos Legislativos y Jurídicos de

la Legislatura local, Raúl Ríos Ugalde. Recordó que con fecha 3 de julio de 2014, Miguel Nava Alvarado, presidente de la DDHQ, solicitó información a la presidencia de la LVII Legislatura, a lo que se le dio respuesta el mismo día, sólo que el domicilio designado por el ombudsman es inexistente, por lo que procedió a notificarle la respuesta en los estrados de la Legislatura. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 4-A)

CONCRETARÁN ESTE MES NUEVA LEY DE DESARROLLO

En espera el diputado priísta, Gilberto Pedraza de que al regreso del periodo vacacional esté lista la iniciativa de Ley de Desarrollo Social, la cual incluirá, entre otros puntos, aspectos para poner candado a los recursos utilizados en programas sociales. Dijo que será el día 20 cuando sostenga la primera reunión con los integrantes de esta mesa de trabajo. (Plaza de Armas 5)

COMBATE AL ETNOCIDIO, EN EL MARCO DE LA LUCHA INDÍGENA

El diputado Rosendo Anaya, presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LVII Legislatura del estado, aseveró “la lucha indígena de los últimos años no se ha centrado exclusivamente en mejorar sus condiciones de vida y salir de la pobreza en la que se encuentra ese sector de la población, sino también en el esfuerzo por escapar de lo que algunos autores llaman etnocidio”. Apuntó que una de las características más importantes que distingue a los pueblos y comunidades indígenas es su lengua, pero en el estado de Querétaro está en riesgo de extinción. (Noticias 8-A)

URGEN ACABAR OBRAS DE PEATONALIZACIÓN

El diputado local Diego Foyo López, representante del Distrito I, informó que insistirá en que se concluya la peatonalización del Centro Histórico, pues reconoció que los trabajos de ensanchamiento de calles y regeneración de plazas públicas han dado buenos resultados, pero falta instalación de rampas en las calles. (El Universal Querétaro 3-A)

DIPUTADO PIDE FRENAR LLEGADA DE CRIMINALES

Luego de que se confirmara la detención en San Juan del Río, de Javier Méndez Ovalle, acusado de asesinar y desmembrar a una joven el año pasado en el Distrito Federal, el diputado local que preside la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el Congreso queretano, Luis Bernardo Nava, pidió a las autoridades estatales que apliquen las medidas necesarias para evitar que se genere un efecto cucaracha. (El Universal Querétaro 3-A)

MUNICIPIOS

DENUNCIAN A LOS REGIDORES DE DOMÍNGUEZ

La ambientalista América Vizcaíno, denunció que el proceso para decretar como Área Natural Protegida a Peña Colorada se retrasó porque la anterior administración del municipio de Querétaro, a cargo de Francisco Domínguez, aprobó cambios de uso de suelo en la periferia de la zona, argumentando que desconocía el proyecto que define los límites del polígono del área ecológica. Sin embargo, el grupo de ambientalista que acompaña a América Vizcaíno detectó que los regidores del municipio contaban con documentos oficiales de la SEDESUI que exponían los límites del área de Peña Colorada. (Plaza de Armas 1 y 11)

COLABORA SEDENA EN LABOR DE REFORESTACIÓN EN CORREGIDORA

Oficiales adscritos a la 17ª. Zona Militar y personal de la secretaría de Servicios Públicos municipales de Corregidora, realizaron la reforestación de una de las más importantes áreas verdes de la comunidad de

Lourdes, con lo cual se logran beneficiar a poco más de 3500 habitantes; con un total de 220 árboles, entre 130 mezquites y 90 fresnos. (Noticias 8-A y El Universal Querétaro 6-A)

CREANDO ACTITUD

A nombre del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, entregó reconocimientos a los deportistas queretanos ganadores de medalla en la pasada Olimpiada Nacional 2014. (Diario de Querétaro 3-élite)

HAY 12 DENUNCIAS DE DAÑOS POR BACHES

Han procedido 12 denuncias de conductores que registraron daños en sus automóviles ocasionados por baches, informó el director de Mantenimiento del municipio de Querétaro, Eduardo Jiménez del Prado, quien advirtió, es difícil que las compañías aseguradoras admitan las quejas y paguen a los automovilistas. Explicó que los conductores afectados deben presentar una fotografía del lugar y el momento exacto de cuándo ocurrió el accidente, una fotografía del vehículo dañado, un presupuesto de la reparación del vehículo, “esto se envía a la Aseguradora, quien a su vez hace el análisis y ellos dictaminan si procede o no el pago” (Diario de Querétaro 8-A)

RECONSTRUYEN 13 REJILLAS EN LA CAPITAL

Con una inversión de 5 millones 800 mil pesos, la dirección de Mantenimiento del municipio de Querétaro ha construido 13 rejillas en distintos puntos de la capital, informó el titular del área, Eduardo Jiménez del Prado y Carranza. (Diario de Querétaro 8-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 3)

FESTEJARÁ MUNICIPIO A MÁS DE 350 QUINCEAÑERAS

A la fecha alrededor de 350 quinceañeras han sido incluidas en la celebración masiva “Mis XV Años” que se llevará a cabo el sábado 18 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos, anunció el titular de la secretaría de Desarrollo Social municipal, Erik Osornio Medina. Detalló que las niñas interesadas en ser incorporadas en esta campaña deben redactar una carta dirigida al presidente municipal, Roberto Loyola Vera, exponiendo el motivo por el cual desean festejar sus XV Años en esta celebración colectiva. (Diario de Querétaro 9-A)

ATRASADAS, CUENTAS PÚBLICAS MUNICIPALES

Rafael Castillo Vandenpeereboom, Auditor Superior de la ESFE, destacó que los cambios que ha sufrido el sistema contable que sirve para reportar la correcta aplicación de los recursos federales ha provocado que la mayoría de los municipios se encuentren atrasados en la elaboración de sus cuentas públicas, las cuales deberán estar listas a más tardar el 13 de agosto. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)

EL MARQUÉS, EDIL NOMBRA GRUPO DE PREVENCIÓN

El gobierno municipal de El Marqués, encabezado por el edil Enrique Vega Carriles, realizó el nombramiento del gabinete municipal de Prevención del Delito en este municipio; “con la finalidad de seguir coadyuvando a las tareas en materia de seguridad y sobre todo de inhibir la violencia y los comportamientos delictivos y antisociales en las colonias y comunidades que integran el municipio”. (El Universal Querétaro 6-A)

FOTO NOTA “LA DE ABAJO”

Urge tapar los baches en las laterales de la carretera 57, a la altura de Miranda. Son varios los vecinos inconformes ante el mal estado de “su camino diario”. (Diario de Querétaro 1-A)

PROPONEN EMPRESARIOS OTRA RUTA DE TRANSPORTE

Esaú Magallanes Alonso, presidente de la CANACINTRA en San Juan del Río, dijo que se está gestionando la creación de una nueva ruta de transporte colectivo que amplíe el actual servicio otorgado para los trabajadores del Nuevo Parque Industrial. La solicitud ya fue presentada ante la delegación del transporte. (a.m. 6-A y El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

OBRAS OBSTACULIZAN EL TRÁNSITO

La rehabilitación de la avenida Central ha generado un tránsito muy lento. La fila de automovilistas ha llegado hasta un kilómetro obstaculizando avenida Río Moctezuma. Elementos de la Policía Estatal realizan labores de agilización vehicular, para evitar congestionamientos viales. (a.m. 7-A)

SE PROYECTAN DOS NUEVOS HOTELES PARA CORREGIDORA

La secretaría de Desarrollo Sustentable de Corregidora, proyecta que durante el segundo semestre de 2015 dos nuevos hoteles para el sector de turismo de negocios y recreativo se instalen en el municipio, apuntó el titular de la dependencia, Carlos Garza Adame, quien dijo que uno de estos hoteles ya está en construcción en una de las plazas más grandes que se localiza en el municipio, Plaza Constituyentes. (Plaza de Armas 12)

TEQUIS: RENUEVA SSPTM CONSEJO

Los integrantes del ayuntamiento de Tequisquiapan aprobaron la renovación de la presidencia y representación policiaca del Consejo de Honor y Justicia de la secretaría de Seguridad y Tránsito municipal y tomaron protesta a los nuevos integrantes. En sesión ordinaria de cabildo, se puso a consideración del cuerpo de regidores la propuesta presentada por el presidente municipal, Luis Antínoo Macías Trejo, para nombras al titular de la SSPTM, Julio Cesar Ortiz Salazar. (El Universal Querétaro 4-A)

MÁS SEGURIDAD EN ARROYO SECO

Élfego Torres Balderas, presidente municipal de Arroyo Seco, nombró a José Manuel Marín Rodríguez, como subdirector del área de Seguridad Pública y Tránsito municipal, a fin de abarcar nuevas estrategias de seguridad y dar seguimiento a las ya existentes con motivo de optimizar la salvaguarda de la comunidad arroyosequense. (Diario de Querétaro 9-A)

INFORMACIÓN GENERAL

HACE LA SCT PÚBLICA LA PRE-CONVOCATORIA

La SCT publicó la pre-convocatoria a la licitación pública internacional abierta para la construcción del Tren de Pasajeros de Alta Velocidad México-Querétaro. (Plaza de Armas 3)

PREVÉN CAMBIOS RADICALES EN CALESA

En un recorrido realizado a la colonia Calesa, ciudadanos mostraron su preocupación por que la llegada del tren rápido cambie radicalmente su modo de vida, con impactos negativos en sus estilos de vida e incluso, bienestar ecológico. (Diario de Querétaro 12-A)

CAPACITARÁ UAQ A PERSONAL DE PEMEX

PEMEX y la UAQ firmaron acuerdo para que la Máxima Casa de Estudios provea de servicios de capacitación a personal de la paraestatal como parte de su proyecto de Adiestramiento, adelantó Eusebio Ventura, director de Vinculación Tecnológica y Proyectos Especiales de la UAQ, tras destacar que la firma de este acuerdo es el logro más importante que tiene la Universidad actualmente. (Plaza de Armas 10)

DIVERSIFICA LA SE APOYOS PARA EMPRENDEDORES

Para este año esperamos alcanzar un presupuesto similar al del año anterior, afirmó Sergio Almeida Orozco, delegado de la Secretaría de Economía, quien enfatizó que se están diversificando apoyos para que con un presupuesto de más de 180 millones se avance en infraestructura, innovación tecnológica y apoyo al Emprendedor, con el tema de Capital Semilla, que se otorga directamente al incubado. (Noticias 6-A)

INMIGRACIÓN OBLIGA A ELEVAR OFERTA DE VIVIENDA: EG

Así lo afirmó el delegado del INFONAVIT en el estado, Enrique González, quien manifestó que la tarea es generar la capacidad para mantener una oferta educativa y cubrir la demanda de quienes se están incorporando al mercado laboral. (Noticias 6-A)

DESTACAN CENTROS DE DATOS QUERETANOS

Los centros de datos que se encuentran en el estado cuentan con el máximo nivel de calidad en los servicios que ofrecen y sus instalaciones, informó Eduardo Rocha Álvarez, presidente internacional de Internet Computer Room Experts Association. Consideró que Querétaro es uno de los estados con más alto nivel en este sector en Latinoamérica, debido a que las empresas que tienen centros de datos en la entidad tienen de las mejores infraestructuras eléctricas. Además, aseguró que todos los bancos ya tiene la lupa aquí en Querétaro, porque saben que cuenta con estos beneficios. (a.m. 2-A)

AÚN NO REPUNTA COMERCIO EN VACACIONES

Así lo indicó Alfonso González Hurtado, de la Asociación de Comercio Establecido, quien subrayó que el incremento no es generado por turistas y sí por los queretanos que, gracias al periodo, cuentan con más tiempo para comprar. (Diario de Querétaro 9-A)

CELEBRAN SU DÍA LOCATARIOS Y TIANGUISTAS

Celebran comerciantes tianguistas, de vía pública, locatarios y establecidos su día, pues conforman un sector emprendedor que ha funcionado durante décadas, afirmó Rocío Alvarado Ramírez, presidenta de la FECOPSE, quien comentó que hay comerciantes que crecieron en el mercado y ahora se dedican a esa actividad, cuando cuentan ya hasta con 60 años o más, sin que todavía la Legislatura haya aprobado la Ley de Protección al Comerciante. (Noticias 8-A)

DECLARAN LOS LOCATARIOS QUE “NO HAY NADA QUE FESTEJAR”

Salvador Rivera Martínez, presidente de locatarios del Mercado de El Pueblito, en Corregidora, aseguró “hoy no hay nada que festejar”, en el marco del Día del Comerciantes, al asegurar que a pesar del crecimiento que presenta la demarcación, las ventas diarias son escasas y apenas alcanza para sobrevivir. (Plaza de Armas 10)

CARGA PARA TODOS LA ABSORCIÓN DE PASIVOS DE PEMEX Y CFE

El integrar la deuda laboral de PEMEX y la CFE como deuda pública implicará una carga para todos los contribuyentes, afirmó Juan Carlos García Solís, presidente del Colegio de Contadores Públicos, quien señaló que al hacer la liquidación de los trabajadores para la formación de una nueva empresa, se está dando ese paso. (Noticias 4-A)

“NOTI-CITAS”

Sobre el título “Asociaciones religiosas tendrán que pagar tributo” É.G.LE versa: “¿Si me voy a confesar y le doy limosna alcara él me deberá entregar electrónica factura...?”. (Noticias 10-A)

CONSERVA FIQMA 121 HECTÁREAS

El municipio de Querétaro, a través del FIQMA, cuenta con 23 predios con valor ecológico para su conservación, cuya superficie total es de 121 hectáreas. El director general del FIQMA, José Arias González, informó que este organismo busca conservar “el cinturón verde” de la capital, compuesto por diversas áreas naturales que permiten mejorar las condiciones climatológicas y controlar el flujo de agua pluvial. (Plaza de Armas 4)

TRABAJAN PLAN PARA REFORESTAR

La clave para evitar las inundaciones en Querétaro es un sistema de retención del agua de lluvia que evite la circulación abrupta del líquido hacia las zonas bajas de la urbe; expuso el coordinador general del FIQMA, José Arias González. De 2012 a 2014, el FIQMA sembró 21 mil árboles con el objetivo de que la vegetación retenga el suelo destinado para absorber agua de lluvia, así como reducir la fuerza con que las gotas golpean la tierra, para evitar la erosión hídrica. (a.m. 5-A)

OBRAS PARA IMPEDIR HAYA INUNDACIONES EN HÉRCULES

El director del FIQMA, José Arias González, informó que se invierten alrededor de 500 mil pesos para obras de conservación en el predio Cañada-Bolaños, en donde se emplearon 21 metros cúbicos de piedra acomodada para la construcción de muros de contención que tiene la finalidad de reducir la velocidad del agua que entra en las presas, a fin de evitar azolves en los cuerpos de agua y con ello, inundaciones. (Noticias 2-A)

EN MARCHA FERIA DEL REGRESO A CLASES EN EL GÓMEZ MORÍN

Dicho evento tiene como propósito apoyar la economía familiar, señalaron autoridades de la CANACO. Durante la inauguración de la Expo, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, resaltó el esfuerzo del comercio organizado, en particular de los papeleros para apoyar a los padres de familia. Destacó que la feria tiene que ver con dos ejes fundamentales de la política pública del gobierno estatal que es apoyar a las empresas locales y la economía familiar. (Diario de Querétaro 5-A. Con mención del Gobernador José Calzada, en El Universal Querétaro 7-A)

PROFECO ANUNCIA OTRA EN LA JOSEFA

Una Feria más de Regreso a Clases para la capital; pues ahora la PROFECO, anunció que del 4 al 6 de agosto se llevará a cabo dicho evento en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. La titular de la dependencia, Dalia Garrido, informó que la feria ofrecerá descuentos de hasta 25% con alrededor de 60 proveedores. (Diario de Querétaro 5-A y a.m. 2-A)

MÁS SERVICIOS A LA SIERRA: ICATEQ

La ICATEQ inauguró nuevas aulas en el municipio de San Joaquín, las cuales serán utilizadas para capacitar a pobladores de esta demarcación en diversas áreas. Su director general, José Francisco Alcocer Aranda, destacó que la inversión de estas aulas y su equipamiento ascienden a 600 mil pesos, resaltando que la entrega de este espacio se hizo en comodato que otorgó el municipio. (Diario de Querétaro 8-A, Noticias 7-A, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 7-A)

REQUIEREN 22 MDP PARA EL ÁREA DE INVESTIGACIÓN

La Universidad Tecnológica requiere 22 millones de pesos para cubrir totalmente los requerimientos de su unidad de investigación (el costo de la construcción de la obra es de 10 millones el resto es para equipamiento); explicó el rector, Manuel Sánchez Cabrera. (a.m. 7-A)

DESTACAN CRECIMIENTO DE OFERTA UNIVERSITARIA

Lo anterior por el director de Planeación y Vinculación de la UNAQ, Federico Pérez Fuentes, confirmó que a partir de este año, la institución contará con dos nuevas carreras en Ingeniería, una en Sistemas Electrónicos y otra en Diseño Mecánico. (Noticias 3-A)

RECONOCE LA UPQ A DOCENTES PROMOVIDOS

La CIPPPA, de la UPQ, encabezada por el rector Carlos Pacheco Loustaunau, entregó reconocimientos a cuatro docentes que ingresaron como profesores de tiempo completo Nivel A, y a cinco que obtuvieron su promoción, 4 en el nivel B y uno en el nivel C. Esto con el objetivo de dar cumplimiento a lo establecido en el Reglamento de Ingreso Permanencia y Promoción del Personal Académico. (Noticias 5-A. Con mención del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso en El Universal Querétaro 10-A)

REALIZA LA UPSJR SU “DESAYUNO A CIEGAS”

Lo anterior con el fin de sensibilizar a Empresarios en el Área de Discapacidad Visual, la UPSJR llevó a cabo su primer desayuno a ciegas, en el cual los asistentes dejaron de lado el sentido de la vista al participar en la actividad con los ojos vendados, lo dio a conocer la rectora Luz Elena Narváez Hernández. Participaron en el evento, entre otros, la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 10-A)

ATRACAN KÍNDER

Sujetos sin escrúpulos atracan kínder en la colonia La Pradera en El Marqués y sin miramientos se llevan equipo de cómputo y aparatos electrodomésticos, los cuales había sido instalados recién inició el periodo vacacional lo que causó enfado tanto en personal docente así como a padres de familia. Teresa Hernández González, directora del Jardín de Niños “Héroes del Bicentenario”, señaló que los delincuentes lograron ingresar al plantel educativo tras romper la malla ciclónica y violentar puertas. (Diario de Querétaro 1-G)

CULMINA SEMINARIO SOBRE MUNICIPALIDAD EN LA FCA

Autoridades universitarias, encabezadas por Gilberto Herrera Ruiz, inauguraron el Seminario de Actualización “Municipio, moderno y transparente” en la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, el cual se realiza en coordinación con la Comisión de Asuntos municipales y del Migrante de la LVII Legislatura de Querétaro. El rector enfatizó que los tópicos que se abordan en el seminario son cuestiones que se deben implementar para tener una visión más amplia de la municipalidad. La conferencia magistral estuvo a cargo del Dr. Gerardo Mosqueda, quien disertó sobre el ejercicio de la transparencia en la función pública, así como la exigencia de los ciudadanos en temas como la rendición de cuentas. (Noticias 5-A, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 3-A)

CONVENIO ENTRE EL CIROCEQ Y LA UAQ

En el marco de la clausura del Diplomado de Ingenieros, Directores Responsables de Obra y Corresponsables, la Facultad de Ingeniería de la UAQ y el Colegio de Ingenieros, Directores Responsables de Obra, Corresponsables y Especialistas de la Ingeniería del Estado de Querétaro, AC (CIROCEQ), firmaron un convenio de colaboración con la finalidad de intercambiar experiencias académicas entre ambas instituciones. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 10-A)

TIENEN PROBLEMAS EL 80% DE ESTUDIANTES

Revela Roxana González Martínez, coordinadora de Becas y Bienestar Universitario, que el 80% de los alumnos de la UAQ tiene algún tipo de problema, llámese económico, jurídico, de salud y personal. (Plaza de Armas 10)

PRESUME BALDERAS SU GESTIÓN EN SUPAUAQ

El secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, informó que rendirá su informe anual de actividades el próximo viernes 8 de agosto, y reconoció que con este informe general que rendirá la actual Secretaría General del SUPAUAQ ante la Asamblea General, se abrirá el periodo de sucesión al interior del sindicato. (Noticias 6-A)

AGUA POTABLE PARA 270 MIL QUERETANOS

A través de los Sistemas Ayutla, San Vicente, Sistema San Francisco Arroyo Hondo y Sistema fase 'E' del Acuaférico, la CONAGUA proyecta dotar de agua potable a más de 270 mil habitantes de 32 localidades en los municipios de Corregidora, Querétaro, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. El director local de la CONAGUA en Querétaro, Jorge Montoya Suárez destacó que con la finalidad de dar seguimiento al Plan Nacional Hídrico 2014-2018, en particular a la estrategia 3.1 para incrementar la cobertura de los servicios de agua potable y alcantarillado realizó una gira de supervisión de obras en Corregidora, Querétaro, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. (Diario de Querétaro 1-A)

REGULARÁN POZOS DE EXTRACCIÓN

La CONAGUA comenzará a direccionar y regular algunos programas específicos que tienen que ver con la administración y explotación del agua en el Estado de Querétaro, ya que el periodo de regularización de pozos de extracción, concluirá durante el segundo semestre de 2014, informó Jorge Montoya Suárez, director local del organismo, quien estimó que a nivel nacional existen alrededor de 70 mil pozos que se mantienen irregulares. Dijo que trabajan de la mano con la CEA para hacer algunos cambios y conocer que pasa en la entidad. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

REITERA KURI CRÍTICA REFORMA HACENDARIA

El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, informó que la reforma hacendaria ha golpeado fuertemente a las empresas y a los trabajadores, ya que inhibe la búsqueda de aumentar las prestaciones de los trabajadores porque cada vez es menos deducible el pago de los salarios. (Noticias 6-A)

APOYAN LA PROPUESTA DEL PAN DE SUBIR SALARIO

Representantes de la COPARMEX, Mauricio Kuri, y la CANACO, José Juan Herrera, consideraron que el aumento al salario mínimo sí es necesario; sin embargo, dijeron que se debe hacer con base en un estudio que considere factores económicos de los sectores productivos, además de que se debe trabajar en la capacitación de los trabajadores. (a.m. 2-A)

ANTORCHISTAS CUMPLEN 40 AÑOS

Este domingo 3 de agosto, el Movimiento Antorchista en Querétaro festejará los 40 años de la organización a nivel nacional; por lo que realizará un evento político cultural en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, al que van a asistir antorchistas de los 18 municipios del estado, aunque dijo Jerónimo Gurrola Grave, están invitados todos los ciudadanos que quieran estar en "la fiesta del pueblo organizado". Asimismo dijo que hará un recuento de las gestiones de Antorcha Campesina para bajar recursos de la Federación, que se aplican en diferentes zonas del estado, en beneficio de toda la población. Jesús Tolentino Román Bojórquez,

diputado federal y presidente de la región centro de Antorcha Campesina, que comprende los estados de Hidalgo, Morelos, Distrito Federal, Estado de México y Querétaro, dijo que son 40 años defendiendo a los pobres de México “es labor titánica pero satisfactoria”. (Diario de Querétaro 5-A, Plaza de Armas 4 y a.m. 4-A)

APLICARÁ SEDESOL PET EN LEYES DE REFORMA

La delegación Querétaro de la SEDESOL que encabeza Manuel Pozo Cabrera, aplicará el Programa de Empleo Temporal (PET) en la colonia Leyes de Reforma, que recientemente fue afectada por las lluvias. Lo anterior se realizará con una inversión de más de 100 mil pesos, generando empleo para 22 familias, mismas que rehabilitarán el área recreativa de la colonia. (Noticias 2-A)

PRESEA SIN HAMBRE

El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, reconoció a 5 organizaciones de la sociedad civil con la Presea Sin Hambre, por su apoyo a grupos vulnerables. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A)

OBRAS EN LA MÉXICO-QUERÉTARO Y CAMBIO EN LAS TARJETAS IAVE, PROVOCAN CAOS VIAL

Por lo anterior se pudieron observar largas filas y automovilistas enojados pese a que CAPUFE invitó a los usuarios a hacer el cambio de la calcomanía desde hace un par de semanas. Los reportes carreteros a cargo de la policía federal, indicaron que en la autopista México-Cuernavaca y la México-Querétaro, se forman filas de hasta cinco kilómetros para llegar a las casetas, por lo que usuarios de las redes sociales subieron imágenes a Twitter y Facebook del caos vehicular. (Diario de Querétaro 3-B, 1-A y 8-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 12 y a.m. 1-A y 5-A)

LA ACTIVACIÓN SE HACE POR INTERNET

Juan Cerda Ochoa, delegado regional de la zona 3, con base en Querétaro, aseguró que, desde hace dos semanas, comenzaron a avisarles a sus usuarios sobre la desactivación de las tarjetas IAVE; pero quien no se haya enterado de esto puede reactivarla en minutos a través del teléfono o mediante su página de Internet. (a.m. 5-A)

FORTALECE LA CAPACITACIÓN LA PGR

Con el objetivo de contribuir en la capacitación y profesionalización de elementos de seguridad, la PGR, a través de su delegación estatal en Querétaro, impartió el taller denominado Detención en Flagrancia, Elaboración de Parte Informativo y Cadena de custodia a elementos de todas las corporaciones de seguridad en la entidad. (Noticias 3-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

“ENTRE DESAPARECIDOS Y FESTEJOS”

Por Héctor Parra

Señala que uno de los 5 ejes del gobierno de José Calzada Rovirosa ha sido la seguridad y para ella se ha trabajado mucho en lo que va de su mandato. No en balde es el segundo estado más seguro de la República Mexicana. Y el rubro de los “desaparecidos” sigue siendo uno de los temas más delicados. Hace algunos meses un grupo de familiares de “desaparecidos” acudió a denunciar a diversos medios de comunicación la supuesta falta de atención por parte de las autoridades del Ministerio Público y es que, la autoridad no tenía las herramientas para actuar de inmediato ante la real o aparente “desaparición” de las personas, no había una norma que precisara la participación de la autoridad competente en esta delicada materia. Lo cierto es

que por medio del Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, se han dado las cifras de las denuncias presentadas. Aunque algunos, no se sabe cuántos, de los supuestos “desaparecidos” no han estado realmente desaparecidos. En su momento se criticó la falta de una norma jurídica que obligara a la autoridad para que actuara de inmediato en la búsqueda y localización de la persona “desaparecida”. El Gobernador prometió y cumplió, el mes pasado, se publicó en el periódico La Sombra de Arteaga la nueva ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el estado de Querétaro. Ya hay normas precisas que distribuyen facultades y obligaciones. Ahora el Ministerio Público tiene la obligación de actuar de inmediato ante la denuncia que se presente. Solo falta conocer el Programa Estatal en esta materia, para lo cual el Ejecutivo tiene 90 días para su realización. El delicado asunto no debe politizarse; tampoco mediatizarse. El problema de los “desaparecidos” debe tratarse con profesionalismo, el tema lo exige. El Gobernador lo está haciendo y su administración trabaja en ello sin triunfalismos ni fatalismos. (El Universal Querétaro 11-A)

“OPORTUNO CORTE DE CAJA”

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Dice que pasaron los informes de gobierno, cerrando con el del Gobernador José Calzada el cual, tal y como se esperaba, fue una muestra de la consolidación de muchos éxitos, pero en general fue una muestra de la fuerza y poder político con el que José Calzada llega a su quinto año de gestión. En este “corte de caja”, entre otros puntos, se destacó a Querétaro como el estado con la mejor calificación crediticia del país que ha logrado reducir la deuda pública en un 10% y ubicarse entre las 100 ciudades más competitivas del mundo. Siguiendo con el trabajo después de los informes, en el municipio de Querétaro los 500 trabajadores más puntuales recibieron esta semana de manos del licenciado Roberto Loyola un incentivo, a manera de agradecimiento y reconocimiento. Además, se llevó a cabo un encuentro entre el presidente municipal y los integrantes de la Asociación Queretana de Hoteleros, con la finalidad de escuchar y recibir propuestas que impulsen a Querétaro como atracción turística. Lo que hoy hace de Querétaro un estado líder a nivel nacional e internacional es el resultado del día a día de su gente, lo que hoy llena de orgullo ha sido el trabajo de hombres y mujeres de muchos años, porque “como dice el licenciado Roberto Loyola: “Querétaro es mucho más que cemento y piedra””. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala “al regidor José Luis Aguilera, que quiere instalar la estación del Tren de Alta Velocidad en Santa María Magdalena, en donde asaltan al ferrocarril de carga, un delirante ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que hoy a las 8 de la noche se rendirá un merecido homenaje a la ilustre maestra Guillermina Bravo (qepd) en el Teatro de la Ciudad. Invita el Instituto de Cultura del Municipio de Querétaro. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que un séptimo paquete de títulos de propiedad entregará hoy el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, en el área verde del asentamiento humano “Nuevo Amanecer”, en la Delegación Santa Rosa Jáuregui. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que en el PRI se fortalece la posible candidatura de Roberto Loyola Vera como candidato a la gubernatura del Estado. Encabeza todos los sondeos de opinión realizados en el tricolor por su estupendo trabajo en la presidencia municipal de Querétaro. Por otra parte, tiene el PRD al menos 4 posibles candidatos a la gubernatura, encabezados por el dirigente estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia, Adolfo Camacho, Ulises Gómez de la Rosa y Marco Carrillo. En otro tema, Alejandro Delgado Osoy, diputado local del PAN, está puesto para buscar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, en donde lleva alguna ventaja el diputado federal Marcos Aguilar. “Nadie va solo, ni Marcos, ni Pancho, ni Ricardo” sentenció el legislador. Que pedirá licencia a fines de este año, dijo. Asimismo, con bombo y platillo celebrará el Movimiento Antorchista el 40 aniversario del inicio de

su lucha. El dirigente estatal Jerónimo Gurrola anunció el acto de este domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. No invitarán al presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. Además, en “La Frase de la Semana”, subraya: “Esperaré los tiempos: Francisco Domínguez Servién, senador de la República”. En “Cine Plaza”, comenta: “Juntos, pero no tanto. Con el debut de Alejandro Delgado Osoy como aspirante a la candidatura del PAN a la alcaldía capitalina, en donde parecería ir solo el diputado federal Marcos Aguilar. Remake de duros contra neos”. Lo anterior en la madrugada de este viernes, las cuales fueron agredidas a golpes y con arma blanca en la carretera a Chichimequillas, pasando el penal de San José El Alto; en el sitio las autoridades encontraron a los tripulantes de una camioneta pick up, quienes indicaron que unos vándalos de El Calero, en El Marqués, fueron quienes se acercaron para propinarles una golpiza, y amenazarlos con pistola. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que a mediados de este mes, Querétaro tendrá 69 juzgados, con 3 nuevos: el VII de lo Familiar, el XI Civil y uno más de ejecución civil, aparte de 2 jueces auxiliares para desfogar el trabajo en el Poder Judicial. Así lo compartió el presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares. Además, dijo, es posible que en octubre se disponga de 3 jueces más para los municipios del semidesierto y la Sierra Gorda. Y todo para poner a tiempo a la justicia en nuestro estado con un Gobernador que sin ser abogado ha hecho suyos los problemas del sector. Confirmó Septién Olivares que Gabriela Cevallos se hará cargo del juzgado VII de lo Familiar y Enrique López Castro del de Ejecución Civil. Todo a partir del 15 de agosto. Asimismo, publica una imagen en la que destaca a pie de foto la cercanía entre los Poderes Ejecutivo y Judicial, encabezados por José Calzada y Carlos Septién, imagen en la que destaca la señora Sandra Albarrán de Calzada y la esposa del Magistrado. Por otra parte, refiere que a propósito del descuartizador de Tlatelolco, Javier Méndez Ovalle, capturado en San Juan del Río, los memoriosos recuerdan dos hechos similares perpetrados aquí en los años 70 y 90, por los jóvenes Muñoz y González-Loyola que mataron y desmembraron a 2 muchachas en el Centro Histórico. En ambos casos se trató de integrantes de antiguas familias queretanas y, hoy todos están libres. Al final los 3 homicidios se conectan en la pérdida de los valores elementales del ser humano, ayer y hoy ejemplos de la descomposición social. (Plaza de Armas 2)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, sostuvo no una, sino varias reuniones esta semana. Fue con inversionistas del sector automotriz, y según dio a conocer el propio Secretario, en ellas se platicó sobre el esclarecimiento de la llegada de este tipo de empresas a Querétaro, las que justamente iniciaron desde 2007, reconociendo que es hasta ahora cuando más parece ir en avanzando la llegada del sector automotriz. Sólo así, platicando claro, se clarifican las inversiones. Es plausible el evento que este día inicia en la capital queretana. Más de 40 comercios tradicionales habrán de exponer sus productos en el festival “Lo imperdible de Querétaro”. El titular de Desarrollo Económico municipal, Alejandro Maccise Aguirre, así lo ha hecho saber, pues con ello, dijo, se busca que confluyan el comercio tradicional con los comercios establecidos en todo el municipio. También comentó que esta es la oportunidad de reflejar la tradición del queretano, y conocer un poco de los comercios que tienen largo tiempo asentados en la ciudad. A final de cuentas, los legisladores federales queretanos olvidaron por unos días sus pretensiones anticipadas de campaña para centrarse en el análisis y discusión de las modificaciones a las leyes secundarias del tema energético. Probablemente regresen con mucha fuerza de influencia después, pero por ahora, Marcos Aguilar de Acción Nacional y Ricardo Astudillo del Partido Verde, se encuentran sometidos a las encerronas en San Lázaro con tal de poder destrabar y avanzar en las aprobaciones de los diferentes dictámenes a la ley. Sobre todo el arquitecto Astudillo es el que más exposiciones mediáticas ha tenido por ser el vicecoordinador de la bancada del partido, y representante para fijar la postura de los verdes en alianza con los diputados del tricolor, para planchar acuerdos en la Comisión de Energía. En contraparte, cabe recordar que el legislador por el Distrito 11 por el PRD; y que ha venido defendiendo la postura de la

izquierda mexicana en contra de algunos contenidos de la reforma energética, es Luis Espinosa Cházaro, joven queretano al que le ha tocado subir a la máxima tribuna del salón del pleno para sostener diversos argumentos en la discusión sobre la no aprobación de las leyes secundarias. Espinosa Cházaro se ha venido transformando en un serio contendiente en una posición estratégica en caso de que su partido así lo determine. El joven político vivió muchos años aquí en la entidad, donde realizó sus estudios superiores, incorporándose tiempo después al equipo de Marcelo Ebrad. (El Universal Querétaro 2-A)

COLUMNA “TERTULIA”

Por Karla Verastegui

Comenta sobre Guillermina Bravo, o de “La madre Coatlicue de la danza”. Al respecto, refiere que hace unos días, en el marco del 483 Aniversario de la Fundación de la Ciudad de Santiago de Querétaro, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, encabezó la entrega de preseas y celebración de homenajes póstumos que el H. Ayuntamiento entregó a destacados personajes que han hecho, por su trayectoria, grande a esta tierra y otorgó un homenaje póstumo a la Maestra Guillermina Bravo Canales. Al respecto, menciona sobre el homenaje que se realizará a la Mtra. Guillermina Bravo, en el Teatro de la Ciudad a las 20:00 hrs, con entrada libre. Seguramente será un homenaje emotivo. (Plaza de Armas 1-La Rosa)

EDITORIAL “PLANEACIÓN”

El crecimiento acelerado de Querétaro, producto de un proceso de desconcentración del Distrito Federal y su zona Metropolitana, así como de la inseguridad que se vive en diversas entidades, subraya el imperativo de reforzar el esfuerzo que se pueda realizar en materia de planeación. Hoy como nunca se requiere de la operación del Instituto Metropolitano de Planeación, así como de la conformación de una segunda metrópoli, teniendo como centro San Juan del Río, a fin de dar respuesta a los desafíos del crecimiento. (Noticias 11-A)

COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Comenta que hace unos días charló, a través de redes sociales, con un personaje que tuvo que dejar de trabajar (más no de cobrar) en el Centro Cívico, y es que en la pasada campaña electoral le apostó al candidato derrotado y tuvo que desaparecer de manera forzada y voluntaria. El señor Rodríguez Serrato, no se presentó a trabajar en sus últimos 3 meses como regidor por Querétaro, desde su escondite siguió con atención su caso y su defensa. Faltó por más de 7 veces consecutivas a las sesiones de cabildo sin justificación alguna, siguió cobrando y no hubo un “poder” real que lo pudiera hacer comparecer a trabajar. Fernando Rodríguez, le comenta: “Desaparición forzada ante acusaciones falsas, un certificado médico expedido sin tener presente físicamente al supuesto lesionado...llamada anónima falsa acusándome y que desapareció curiosamente de los archivos de la dirección de averiguaciones previas, violaciones a mis derechos constitucionales y jurídicos. Una orden de juez federal dejando insubsistente la orden girada en mi contra y la absolución “absoluta” de mis hermanos. Sendas sentencias exhibiendo las aberraciones jurídicas y el arbitrario actuar de un MP. Todo esto en medio de un proceso electoral. Ahora claro que sí, disfrutando a mis hijos, a los amigos y a mi esposa tratando de recuperar el tiempo que “alguien” me robo”. Adán Olvera señala que en 3 mil pesos salió el “error” de ventanilla de la legislatura y un respiro mediático para el defensor de los derechos humanos Miguel Nava, que anda bien ocupado defendiendo a los queretanos. (Diario de Querétaro 1-A)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Señala que la plenaria panista por el próximo Periodo Ordinario de Sesiones se realizaría en Querétaro, pero cuentan que “alguien” se atravesó. Al encuentro asistirán senadores y diputados, y ese “alguien” no quería que brillara el joven Ricardo Anaya Cortés. Todo parece indicar que se irán a Manzanillo con todo y bronceador, por aquello de los ardidios. (Plaza de Armas 2)

CARTÓN “LA OTRA FLAMA...”

Carbajal dibuja a Antonio Zapata “¡Rayos...! Este fuego de perseverancia no lo puedo apagar...”, con un extinguidor queriendo apagar un pebetero en llamas “40 Años”, y atrás se ve un anuncio “Corregidora”. (Plaza de Armas 9)

CARTÓN “ANDABAS BIEN NORTEADO”

Rubén dibuja al padre Saúl Ragoitia dándole palmadas en la cabeza y en el brazo a un sujeto encapuchado que en sus manos lleva abrasando una caja de votaciones para elecciones. (Diario de Querétaro 4-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

IEEQ difundirá publicaciones electorales

La Comisión editorial del organismo estatal aprobó la creación de materiales educativos

Redacción

La Comisión de Editorial y Biblioteca del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la edición y difusión de diversas publicaciones, con el fin de promover la educación cívica, la participación ciudadana y generar certeza de cara al próximo proceso electoral local.

En tal sentido, el organismo comicial editará una compilación de normatividad electoral, misma que será distribuida entre los funcionarios electorales, partidos políticos, instituciones y ciudadanos.

Asimismo, se aprobó la publicación del libro "Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones" y el documento denominado "Conceptos de la Democracia", elaborado por el propio Instituto.

Por otra parte, se publicará una memoria fotográfica relativa a los 18 años de autonomía del organismo electoral local en Querétaro.

Al respecto, la presidenta del Consejo General y vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú, argumentó que la publicación dará constancia del trabajo profesional realizado por el órgano electoral, así como también sobre la evolución de



ACCIONES. La Comisión instó a la Dirección General y a las Coordinaciones Jurídica y de Información y Medios, para realizar las ediciones y difundirlas

la democracia en el estado y la participación ciudadana.

El presidente de la Comisión, Alfredo Flores Ríos, destacó que con estas ediciones, el IEEQ cumple con sus fines institucionales al tiempo que contribuye a la construcción de ciudadanía y pone a disposición de la sociedad información útil y sistematizada, a fin de motivar la participación en los asuntos públicos.

Por su parte, el consejero electoral

José Vidal Uribe Concha afirmó que con estas acciones el Instituto abona a la certeza entorno al proceso comicial de la entidad y deja un legado para quienes formen parte de la institución.

La Comisión instruyó a la Dirección General, así como a las Coordinaciones Jurídica y de Información y Medios, a efecto de realizar los trámites necesarios para las ediciones antes referidas y la difusión de las mismas.

PORMENORES

- **La Comisión** instruyó a la Dirección General, así como a las Coordinaciones Jurídica y de Información y Medios, a efecto de realizar los trámites necesarios para las ediciones antes referidas y la difusión de las mismas

- **También** se publicará una memoria fotográfica relativa a los 18 años de autonomía del organismo electoral local en Querétaro

- **Según la presidenta** del Consejo, la publicación dará constancia del trabajo profesional realizado por el órgano electoral

En la sesión ordinaria estuvieron presentes el secretario de la Comisión, Magdiel Hernández Tinajero; el director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; el coordinador de Información y Medios, Héctor Maqueo González; y el representante suplente del Partido Revolucionario Institucional ante el Consejo General, Juan Ricardo Ramírez.

■ EN CONJUNTO CON EL ORGANISMO CIUDADANO

Realizarán en el IEEQ análisis de reformas

El estudio es para hacer los ajustes necesarios al Programa General del Trabajo del Instituto Electoral, así como concordar con preocupaciones de los consejeros



FOTO: ARON COVALIU

El análisis de las reformas constitucionales y legales recién aprobadas por la Cámara Local de Diputados se realizará con el fin de dejar un Instituto "al día", en el que los consejeros conozcan todo lo referente en materia electoral, indicó el ex presidente del organismo, José Vidal Uribe

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

La Dirección General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con las distintas áreas del organismo ciudadano, realiza un análisis sobre las reformas constitucionales y legales recién aprobadas por la Cámara local de Diputados.

El estudio es para hacer los ajustes necesarios al Programa General de Trabajo del propio IEEQ este año; responde también a la intención de algunos consejeros electorales, en el sentido de que deben de dejar un Instituto

"al día, sin más asuntos que aquellos que por su naturaleza deben de conocer los nuevos consejeros", según el ex presidente del organismo, José Vidal Uribe Concha.

Este análisis va en concordancia con algunas preocupaciones que tienen los consejeros como la fiscalización, pues las recientes reformas en la materia dejaron sin efecto el reglamento correspondiente.

Escudriñar más en la nueva legislación se debe también al hecho de que la fiscalización es una facultad nueva para el Instituto Nacional Electoral (INE), orga-



Yolanda Elías Calles reveló que habrá un acercamiento mayor entre el organismo ciudadano y la Junta local del INE, e incluso se contará con la asistencia de los representantes de los partidos políticos acreditados

nismo que ya prevé no tener capacidad para fiscalizar a todos los sujetos fiscalizables, según lo reconoció aquí el consejero del propio Instituto, sociólogo Ar-

turo Sánchez Gutiérrez, al sustentar la conferencia "La Nueva Configuración del Sistema Electoral Mexicano: la coordinación entre el INE y los organismos públicos locales".

Sin embargo, la presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que habrá un acercamiento mayor entre este organismo ciudadano y la Junta local del INE, situación que comenzará a ocurrir desde la semana siguiente, con la asistencia inclusive de los representantes de los partidos políticos acreditados.

2

DE AGOSTO DE 2014

PÁGINA

a.m.

IEEQ

Candidatos presentan evaluación

A partir de las nueve de la mañana, se lleva a cabo el segundo filtro para la integración del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Un grupo de 171 aspirantes sustenta un examen de conocimientos sobre temas electorales.

Aspirantes a consejeros presentan evaluación

» Un grupo de 171 candidatos deben contestar cuestionamientos sobre temas electorales

» Un total 64 mujeres y 107 hombres, concurren a la evaluación; dos lo harán en el Distrito Federal

Ulises Villar

PROCESO

Hoy a partir de las nueve de la mañana, se llevará a cabo el segundo filtro para acceder a la integración del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el cual consistirá en un examen de conocimientos de temas electorales que deberán realizar 171 aspirantes en el ITESM campus Querétaro; así como Yolanda Elías Calles Cantú y Esperanza Vega en el Instituto Politécnico Nacional en la Ciudad de México.

Además de Yolanda Elías Calles Cantú, quien actualmente es presidenta del Instituto Electoral de Querétaro y de Esperanza Vega, secretaria general del mismo organismo, el examen lo harán María Ibarra, quien es recordada por los queretanos por ser exdirigente del Partido Verde Ecologista de México en el estado de Querétaro, además que también ocupó el cargo como diputada local.

El jurista, Agustín Alcocer Alcocer, ex director de la Facultad de Derecho y primo del actual embajador mexicano en la Santa Sede Mariano Palacios Alcocer; así como Claudio Sinecio, quien funge actualmente como funcionario de primer nivel del municipio de Corregidora y tuvo el cargo de delegado de la Profeco en Querétaro.

Entre los aspirantes se encuentran funcionarios del estado, integrantes de partidos políticos y ciudadanos. /foto: Archivo



El ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Jorge Herrera Solorio, también encabeza esta lista de aspirantes a ocupar un puesto de consejero en el órgano electoral, así como el último director general del Instituto Electoral de Querétaro Carlos Eguiarte y los consejeros actuales Jesús Cabrera Uribe Demetrio Juaristi, quien también ha sido consejero del Instituto Federal Electoral.

La actual coordinadora de asesores de consejeros del IEEQ, Mayra Guadalupe Iñiguez Aguilar; la secretaria técnica electo-

ral, Sol Elvira López Guerra y el director ejecutivo de organización electoral del organismo, José Eugenio Plascencia Zarazúa son actuales funcionarios del órgano electoral que buscarán acceder a este consejo.

Actores de la pasada vida política del estado como Ramón Lorence Hernández ex diputado de Acción Nacional y ex funcionario público de Corregidora, Querétaro y ex candidato al gobierno del estado por Partido Convergencia; Eduardo Magaña Lusthoff, ex secretario de Salud del gobernador Loyo-

la Vera y María Pérez Cepeda, exintegrante de la Comisión de Información Gubernamental del estado conforman la lista.

Dentro del ramo de la comunicación en el estado de Querétaro, también se integraron Víctor López Jaramillo, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y director del semanario Tribuna, así como Alejandra Cueto ex coordinadora de comunicación social de la LVI Legislatura del estado.

La lista de aspirantes al Instituto Electoral del Estado de Querétaro está conformada por

64 mujeres y 107 hombres, de los cuales 171 realizarán el examen en el estado de Querétaro, mientras dos van a la Ciudad de México a hacer la prueba por actividades personales.

» El Instituto Electoral de Querétaro deja un gran legado, un gran aporte a la vida democrática del estado, ya que Querétaro se distingue por una estabilidad política, por una gobernabilidad que tiene su piso y su base en cómo se transmite el poder de una manera periódica, alternada mediante mecanismos democráticos «

Yolanda Elías Calles Cantú
Presidenta del IEQ

» Creo que estos 18 años de trabajo del instituto hablan por sí mismos. Hemos tenido consejeros electorales, representantes de partidos políticos que han llevado al IEQ al lugar que se merece «

Esperanza Vega
Secretaria general del IEQ

Serán tres magistrados titulares y los dos supernumerarios que integraran este nuevo órgano judicial. /Foto: Archivo



Alistan terna para Tribunal Electoral de Querétaro

Ulises Villar

ELECCIONES

Tras haberse publicado el pasado 29 de julio en la Junta de Concertación Política del Senado de la República la lista de aspirantes para presidir el Tribunal Electoral del estado, y con el análisis de los perfiles de los 14 contendientes, será a más tardar el próximo 28 de agosto cuando se pueda tener lista la designación de los tres magistrados titulares y los dos supernumerarios que integraran este nuevo órgano judicial.

En la lista de los aspirantes, existe una constante de ex funcionarios y funcionarios del órgano electoral, así como actuales integrantes del Poder Judicial, catedráticos y académicos de diversas instituciones educativas del estado.

Quien inicia esta lista es Magdiel Hernández Tinajero, actual consejero electoral, ex secretario general del Instituto Elec-

toral de Querétaro, así como catedrático de la Facultad de Derecho de la UAQ. Seguido por José Vidal Uribe Concha, también consejero electoral y quien fue director general de dicho organismo por varios años.

Luis Octavio Vado Grajales, funcionario del IEEQ, quien tiene a su cargo la coordinación de asesores del organismo, es otro de los aspirantes, además que también se inscribió para ser consejero electoral.

Otro candidato es Ricardo Rodríguez Gutiérrez, ex director general del IEQ y Cecilia Pérez Zepeda, ex consejera electoral y ex presidenta del organismo.

Greco Rosas Méndez representante del PAN ante el órgano electoral hasta el 2012 y actual director Investigación y Estadística Legislativa en la LVII Legislatura es quien cierra la lista de aspirantes con pasado electoral.

Otro de los aspirantes es Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda, quien fue consejero general del IEQ en el 2010. Sin embargo, en el 2012 dejó su car-

gó y se integró como asesor en el municipio de Querétaro con el alcalde, Roberto Loyola Vera.

Asimismo, se encuentra en esta lista, Gonzalo Martínez García, actual director jurídico del gobierno municipal de Querétaro, son funcionarios públicos ligados a un aspirante al gobierno del estado del 2015.

En cuestión de catedráticos se cuenta con Martín Silva Vázquez, académico de la facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac; Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho de la UAQ, José Enrique Rivera Rodríguez ex coordinador de la carrera de Derecho en la Universidad Contemporánea.

EL DATO DICTAMEN

Se espera que luego del análisis de los perfiles de los aspirantes, el 28 de agosto se dé a conocer la designación.

Piden 'candado' a futuros consejeros

Exigiremos al INE no elegir a funcionarios o militantes de partidos, dice líder del PRD

Olivia Lara

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que han presentado pronunciamientos ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para que no se elijan como consejeros a quienes tienen un cargo público o sean militantes de partidos políticos. Y es que advirtió que ello podría poner en riesgo la democracia del 2015.

"Hemos presentado una serie de observaciones a través de nuestra representación ante el INE a nivel nacional, donde hemos señalado el caso de los muchos consejeros o muchos aspirantes o suspirantes que se apuntaron al proceso en el estado, ya hemos señalado cuáles para nosotros no deberían de estar porque tienen un rasgo, ya sea de parentesco o algunos que inclusive son militantes de algunos partidos", declaró.

El líder perredista acusó que so-



SEÑALAMIENTO. El líder perredista, Carlos Sánchez, solicitó no reelegir a funcionarios con malos antecedentes

bre todo son identificables personajes del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI) quienes hasta la fecha son titulares o secretarios de la instancia municipal y estatal.

"Hemos encontrado por lo menos un par de funcionarios que son militantes activos de Acción Nacional, pero otros que no son militantes y que son perfectamente identi-

ficables como el secretario particular de Antonio Zapata y su hermano, que están apuntados", detalló.

El mismo caso, dijo, se repite con el secretario particular de presidente municipal, Roberto Loyola Vera, Guadalupe Cabeza.

Alertan de riesgo en comicios

De esta manera, el líder perredista aseveró que en caso de que algún as-

pirante que no considere apto pase el primer filtro el 2 de agosto, el partido del sol azteca solicitará al Instituto Nacional Electoral que no se elija a tal persona porque pondría en riesgo las próximas elecciones.

"Desde luego, nosotros haríamos el pronunciamiento correspondiente y solicitaríamos la controversia que corresponde, podríamos solicitar a través del proceso electoral correspondiente que no fuera elegible este personaje; recordemos que dentro del reglamento propio del INE, establece la posibilidad de consultar a los partidos políticos, se está haciendo la consulta, estamos dando la opinión, a través de nuestra representación y esperamos que sea tomada en cuenta".

Además Sánchez Tapia pidió que no se repita la elección de funcionarios con malos antecedentes como Demetrio Juaristi, actual consejero electoral quien se golpeó con el regidor capitalino José Luis Aguilera Rico.

"Este tipo de individuos no deberían estar en un consejo electoral si queremos llevar un proceso tranquilo. Habrá que revisar, hemos dado nuestros informes, esperemos que el INE tome en consideración las opiniones y evalúe perfectamente a los candidatos", consideró.

El Niño Dios



Reflexiones

JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GARIBAY

joseluis.garibay7@yahoo.com.mx

Por cierto, Marcos Aguilar hoy sí obtuvo el fallo favorable por la Sala Regional en relación a la denuncia que presentaron en su contra, pero una vez más le recordamos que no perdió el IEQ, que por cierto el jueves sesionó por última vez para dejar listos todos los espacios para los Consejeros que vienen.

Termina el comentario de la columnista diciendo que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez son los únicos posibles candidatos del PAN, y dice que de seguir así las cosas ni cosquillas les van a hacer a los priistas.

Para despedirme, el pasado jueves cumplió 98 años un hombre leyenda del fútbol mexicano, Ignacio Trelles; rápidamente les compartimos una anécdota: Arturo Yamasaki, en ese entonces árbitro, pretendió expulsarlo de un partido, a lo que el entrenador se negó salir y le contestó el árbitro "o se va usted o me voy yo", y Nacho Trelles le dijo "pues si usted quiere largarse váyase yo me siento muy a gusto aquí", y el árbitro se fue.

Nos vemos en la que sigue.